
Puertomontino  Al  Mundial  De
Karate En Budapest-Hungría
23/10/2023

Claudio Ceballo Rojas (18) fue convocado junto a otros doce
seleccionados  nacionales  del  Team  Chile  de  Karate,  para
competir en el mundial senior de la especialidad.  

Budapest-Hungría será el escenario del XXVI Campeonato Mundial
Senior de Karate de la W.K.F., que se desarrollará del 24 al
29 del próximo. Ceballo alcanzó su nominación al ocupar los
primeros lugares del ranking nacional, en la categoría kumite
senior -67 kg.

“Soñé con competir en nacionales federados cuando tenía 10
años de edad, ahora estoy por enfrentar a los mejores del
mundo en mi categoría” dijo Ceballo con la satisfacción de
haber  trabajado  para  este  momento,  aprovechando  además  de
agradecer al Gobierno Regional de Los Lagos, por el apoyo
recibido para viajar a esta gesta mundialista.

Nuestro  embajador  deportivo,  alumno  de  la  carrera  de
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Psicología  de  la  Universidad  San  Sebastián,  ha  venido
preparando su participación en esta magna competencia desde el
mes de marzo pasado, bajo la exigente planificación de su
coach Mauro Fuentes de la Escuela Kenshokan del barrio Lintz.

Ceballo  ha  tenido  un  año  movido,  pues  compite  en  dos
categorías, la U-21 en la cual obtuvo Medalla de Plata en la
reciente Youth League de Mérida-México en septiembre pasado, y
este  mes  va  como  senior  a  Hungría,  en  un  pool  con  83
competidores oriundos de todo el orbe; confiado en su largo
trabajo preparativo, espera dar lo mejor de sí y representar
de manera óptima  al país y a la Región de Los Lagos, en el
evento más importante del calendario anual de la mundial de
karate.

Sesionó  Por  Primera  Vez  La
Mesa  De  Género  De  Ciencia,
Tecnología,  Conocimiento  E
Innovación  En  La  Macrozona
Sur
23/10/2023
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Con el objetivo de favorecer transformaciones culturales, y
principalmente reducir la brecha de género en el sistema de
ciencia,  tecnología,  conocimiento  e  innovación  (CTCI),  se
efectuó la primera sesión de la Mesa de Género, Diversidad e
Inclusión CTCI de la Macrozona Sur (abarca las regiones de La
Araucanía, Los Ríos y Los Lagos).

La mesa es encabezada por la Seremi Macrozonal Sur de CTCI,
Maite Castro Gallastegui, quien fue acompañada por las seremis
de la Mujer y Equidad de Género de las tres regiones: Sol
Kaechele Mellado de La Araucanía (conectada vía telemática),
Francisca Corbalán Herrera de Los Ríos y Macarena Gré Briones
de Los Lagos.

Junto  a  las  autoridades  también  participaron  directoras  y
académicas de las casas de estudios superiores de las tres
regiones,  centros  de  investigación  y  representantes  de
empresas  con  base  científica  del  territorio.  Entre  ellas
destacó  la  participación  de  Marcela  Ruiz,  de  la  empresa
Acústica Marina, quien recientemente fue reconocida por el
Gobierno Regional de Los Ríos, en el marco del aniversario
regional.



Según explicó la Seremi de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e
Innovación, Maite Castro Gallastegui, en esta primera sesión,
las participantes analizaron la Tercera Radiografía de Género
del Ministerio CTCI, cuyos resultados fueron publicados en
junio de este año. “Esta radiografía evidenció los efectos de
la pandemia en nuestro ecosistema. Si bien es cierto, tras la
pandemia redujimos de 136 a 132 la estimación de años que
demoramos en cerrar las brechas de género, lo cierto es que
las  diferencias  siguen  siendo  significativas”,  explicó  la
autoridad zonal.

Entre los números publicados dicho estudio, destaca que en
2020  sólo  el  33%  de  los  investigadores  en  Chile  fueron
mujeres. La radiografía también arrojó que en 2022, de las
personas  tituladas  en  carreras  de  pregrado  STEM  (ciencia,
tecnología, ingeniería o matemáticas) fueron mujeres, mientras
que  en  el  caso  de  los  magíster  fueron  31%  las  mujeres
tituladas y en doctorado hay un leve aumento, llegando a 37%
para las mujeres.

“En la primera sesión de nuestra mesa revisamos con detención
los resultados de esta radiografía, que resulta ser un insumo
muy importante para conocer el estado del arte del sistema
CTCI en nuestro país. La situación es bastante desigual. Un
ejemplo  es  que  Chile  es  el  país  de  la  OCDE  con  menor
porcentaje de mujeres en carreras STEM.  Entonces, nuestro
objetivo será aportar, tanto desde lo público como desde el
sector privado, incluyendo la academia, a buscar soluciones
innovadoras  que  permitan  reducir  estas  importantes
diferencias.  Lo  positivo  fue  constatar  que  todas  las
participantes estamos convencidas que el trabajo colectivo es
el camino”, indicó la seremi Castro.

Por su parte, la Seremi de la Mujer y Equidad de Género de Los
Lagos, Macarena Gré Briones, valoró la oportunidad de poder
participar.  “En  esta  reunión  se  nos  presentó  la  tercera
radiografía  de  género,  que  tal  como  indicó  la  seremi  de
Ciencias,  arrojó  que  en  el  país  sólo  una  de  cada  3



investigadoras es mujer. En este sentido, queremos relevar la
importancia  que  otras  carteras  implementen  el  enfoque  de
género,  porque  permite  identificar,  para  así  abordar  las
brechas de género existentes para así disminuirlas. Esperamos
que esta mesa facilité el trabajo articulado entre lo público
y lo privado para promover que más mujeres ingresen a las
carreras STEM y que no sigamos perdiendo talentos por el solo
hecho de ser mujeres”.

Por parte de la academia estuvo presente la Rectora de la
Universidad  Santo  Tomás,  Laura  Bertolotto  Navarrete,  quien
destacó el aporte de esta mesa al desarrollo de las regiones
de la macrozona sur. “En primer lugar, destacar la importancia
de la creación de una mesa de género desde el ámbito de la
ciencia,  innovación  e  investigación,  ya  que  aporta  en  la
promoción de la equidad de género, genera conocimientos más
completos y contribuye a crear cambios hacia una sociedad más
inclusiva y equitativa. Además, reconocer que en esta mesa se
integra  a  las  mujeres  que  están  en  empresas  de  base
tecnológica;  y  tiene  un  carácter  macrozonal,  todo  ello
contribuirá a un mayor impacto”, indicó Bertolotto.

Desde las empresas con base científica tecnológica, una de las
participantes de la mesa fue Marcela Ruiz, directora ejecutiva
de Acústica Marina. “Sabemos que hay brechas, y las estamos
viendo, pero también creemos que hay un tremendo espacio para
trabajar  de  forma  conjunta  en  avanzar  para  disminuir  esa
brecha, y por otro lado, que la política pública accione los
mecanismos que necesitamos para poder trabajar con igualdad y
equidad. Desde las empresas con base científica y tecnológica
hay que empujar el liderazgo y por otro lado, debemos retener
el talento femenino, para equiparar la cancha dentro de las
mismas empresas. Esto es sumamente relevante para contribuir
al objetivo mayor, que es aportar al ODS Nr°5 de la ONU”,
completó Ruiz.

Cabe  consignar  que  en  esta  mesa  hay  representantes  de  la
Universidad  de  Los  Lagos,  Universidad  Austral  de  Chile,



Universidad Santo Tomás, Pontificia Universidad Católica de
Temuco (sedes Temuco y Villarrica), Universidad Autónoma de
Temuco,  Universidad  Mayor  de  Temuco,  Universidad  de  la
Frontera  y  Universidad  San  Sebastián  (Valdivia  y  Puerto
Montt).

Además,  las  empresas  con  base  científica  y  tecnológica
presentes  en  la  mesa  son  MyConativa,  Neo  Crop  y  Acústica
Marina. Finalmente, los centros regionales de estudios que
participaron  son  el  Centro  de  Genómica  Nutricional
Agroacuícola de La Araucanía (CGNA), el Centro de Innovación
Colaborativa  (CIC)  de  Los  Ríos,  y  el  Instituto  de
Investigaciones Agropecuarias Inia Remehue de la región de Los
Lagos.A ellos se suman las organizaciones REDI y ANIP.

Seremi  De  Economía  De  Los
Lagos  Por  Acuerdos
Comerciales Con China
23/10/2023
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Esta semana y en el marco de la gira por Asia, el Ministro de
Economía, Fomento y Turismo, Nicolás Grau, firmó tres acuerdos
que  buscan  con  la  República  Popular  China:  aumentar  la
exportación de productos acuícolas, fortalecer la cooperación
en economía digital y promover la inversión y cooperación
industrial.  Gracias  a  esta  alianza,  mejorará  el  acceso  a
mercados  de  productos  de  la  pesca  nacional  y  promover  la
cooperación  en  materias  de  economía  digital,  inversión  e
industria.

Para el seremi de Economía, Fomento y Turismo de la Región de
Los Lagos, Luis Cárdenas, “estos acuerdos vienen a fortalecer
el desarrollo de la acuicultura de nuestra País, dado que
permite ingresar productos de salmón Coho fresco y trucha
arcoíris, además, de ostiones del norte y otras especies como
el chorito, que, si bien han tenido un ingreso ya en el
mercado chino, esto va a permitir destrabar algunos procesos
que actualmente enfrentan estos exportadores”.

Así mismo enfatizó que “Se abre una puerta muy importante para



seguir consolidando la acuicultura de nuestra región, dado el
potencial que el Mercado Chino nos ofrece. Sin duda, esto
permitirá a nuestros productores, diversificar los formatos de
exportación, abrir nuevos canales de comercialización y, por
tanto,  también  la  oportunidad  para  poder  cultivar  otras
especies y así seguir creciendo en volúmenes productivos para
este mercado”.

Por otro lado, el secretario regional de Economía sostuvo que
“creemos  que  también  es  muy  necesario  poder  seguir
diversificando  nuestra  matriz  productiva  regional.
Indudablemente  nuestro  Gobierno  ha  planteado  que  debemos
avanzar  con  todos  los  sectores  productivos  de  manera
sostenible conforme a los desafíos que actualmente nos impone
el cambio climático y  la responsabilidad que debemos tener
sobre la protección de nuestros ecosistemas, el cuidado sobre
nuestros bienes naturales es fundamental para el desarrollo de
nuestra economía y de esta forma avanzar hacia un modelo de
desarrollo sostenible  y transitar hacia una economía más
verde y más justa.

 El  “Protocolo  sobre  inspección,  cuarentena  y  requisitos
sanitarios veterinarios para los productos de la acuicultura
que  se  exporten  desde  Chile  a  China”  –  permitirá  la
exportación por primera vez del ostión del norte, truchas, y
salmón coho en su formato fresco a este mercado.

A  su  vez,  hará  más  expedita  la  exportación  del  chorito,
producto que ya se exporta, pero amplía la posibilidad de
exportación  en  distintas  presentaciones.  A  través  de
protocolo, firmado con la Administración General de Aduanas de
la República Popular China – se reconoce el alto estándar del
sistema  de  control  de  inocuidad  de  SERNAPESCA  sobre  los
productos de la acuicultura nacional, facilitando el comercio
de productos de la acuicultura en general.

La firma de este protocolo culmina después de varios años de
negociación,  donde  tanto  el  sector  de  la  acuicultura  y



SERNAPESCA,  demostraron  que  los  sistemas  de  control,
inspección  y  certificación,  tanto  sanitarios  como  de  la
Inocuidad de los productos de la acuicultura dan garantías que
son aptos para el consumo de la población China.

Cabe destacar, que durante el año 2022 fueron exportadas,
1.625.201 toneladas de productos de la pesca y acuicultura, lo
que  equivale  a  cerca  de  ocho  mil  seiscientos  millones  de
dólares, convirtiendo este sector en el segundo con mayores
exportaciones después de la minería.

Por  otra  parte,  el  memorando  de  entendimiento  sobre  el
Fortalecimiento de la Cooperación en Economía Digital firmado
con  la  Administración  Nacional  de  Datos  de  la  República
Popular China busca promover el desarrollo de la economía
digital y fortalecer la transformación digital entre los dos
países, así como fortalecer el intercambio de políticas y la
cooperación en el campo de la economía digital, en aras de
construir la Ruta de la Seda Digital.

Para lograrlo, la cooperación se centrará en el intercambio
sobre  políticas  de  economía  digital,  plataformas  de
infraestructura  digital  e  innovación  tecnológica  para  la
transformación  de  industrias  tradicionales,  con  la
participación de universidades, empresas e institutos en el
campo de las Tecnologías de la Información y Comunicaciones.

Finalmente, el acuerdo firmado con la Comisión Nacional de
Desarrollo y Reforma para promover la inversión y cooperación
industrial, tiene el fin reforzar la Asociación Estratégica
Integral  China-Chile,  fomentar  el  Mecanismo  de  Diálogo
Estratégico para la Cooperación y Coordinación Económica entre
los  países,  hacer  un  mejor  uso  de  las  ventajas
complementarias, promover el desarrollo económico local, así
como elevar el nivel de inversión y cooperación industrial y
en  los  ámbitos  de  investigación  y  desarrollo  entre  ambos
países.



Se  espera  que  ambas  partes  fomenten  la  inversión  y  el
desarrollo de las cadenas locales de valor, en particular de
las  micro,  pequeñas  y  medianas  empresas  (MiPymes),  y  el
desarrollo de proyectos de investigación y desarrollo, con
foco  en  el  desarrollo  productivo  sostenible  en  distintos
sectores de la economía, tales como minería, infraestructura y
logística, energía, agricultura, manufactura y tecnología.

Destacadas  Realizadoras
Nacionales  Dialogaron  En
Valdivia  Sobre  Las
Similitudes De La Ciencia Y
El Arte
23/10/2023
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Conversatorio fue organizado entre la Seremi Macrozonal Sur
CTCI, la Vicerrectoria de Investigación, Desarrollo y Creación
Artística de la UACh y el proyecto Ines de Género UACh, en el
marco del Festival Internacional de Cine de Valdivia.

¿El  mundo  de  la  ciencia  y  el  mundo  del  arte  son  muy
distantes?, ¿hay cosas en común?, ¿la investigación artística
tiene que adoptar el camino de la investigación científica
para  lograr  validación?  Estas  y  otras  preguntas  fueron
abordadas  en  el  conversatorio  “Investigadoras  &  Creadoras:
exploraciones  entre  arte,  ciencia  y  tecnología.  Formas  de
conocimiento y el rol de las mujeres”, realizado este viernes
en Valdivia.

El encuentro fue organizado por la Seremi Macrozonal Sur de
Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación, en conjunto
con la Vicerrectoria de Investigación, Desarrollo y Creación
Artística  de  la  Universidad  Austral  de  Chile  (UACh)  y  el
proyecto  Ines  de  Género  de  la  misma  casa  de  estudios.
Participaron  como  eje  central  del  debate  las  realizadoras
nacionales Tiziana Panizza (documentalista y académica U. de
Chile), Alicia Scherson (Cineasta y directora del canal U. de
Chile), y María Court (documentalista y artista medial). Junto
a ellas también compartieron el conversatorio la académica
UACh y cineasta Nayra Illic, y la Seremi Macrozonal Sur CTCI,
Maite Castro.

Al respecto, la Seremi de Ciencia, Maite Castro, explicó cómo
nació la idea de este conversatorio. “Cuando nació nuestro
Ministerio, se incluyó una agenda de género con el objetivo
de  incluir más mujeres en todas las áreas del conocimiento.
Creemos  que  todos  los  talentos  son  importantes  para  el
desarrollo en todas las áreas, eso nos hace bien como país.
Además, estando en el marco del Festival Internacional de Cine
de Valdivia, vemos cómo han llegado muchos creadores a la
ciudad,  una  ciudad  donde  también  conviven  muchos
investigadores. Entonces eso nos hace ver que el arte y la
ciencia no están tan lejos. Para nosotros, que venimos del



mundo de la ciencia, vemos nuestro trabajo como una expresión
de creatividad. Fue así como nació la idea de dialogar y
debatir sobre esto”, explicó.

Seremi de Ciencia, Maite Castro
Alicia Scherson, cineasta y académica, valoró la invitación.
“Me pareció muy interesante la iniciativa, el poder conversar
con colegas sobre este tema importante, sobre todo el contexto
académico,  donde  la  disciplina  artística  comienza  a  ser
considerada como producción de conocimiento. Creo que siempre
es  importante  tener  encuentros,  sobre  todo  de  mujeres,
analizando estos puntos, para ver de qué manera las categorías
de ciencia, arte, de creación e investigación se pueden ir
repensando,  primero  en  la  universidad,  y  luego  en  otros
ambientes a nivel país”, manifestó.

Alicia Scherson, cineasta y académica
Similar opinó la realizadora María Court, quien aseguró que la
investigación parte del trabajo de los creadores. “Creo que
esta discusión es muy necesaria, e importante. Para nosotros,
los creadores y los artistas, la investigación es parte de
nuestro  quehacer.  El  conocimiento  genera  creación,  y  la
creación también genera conocimiento, entonces es una relación
cruzada y mientras más interacciones haya, más posibilidades
transformadoras de crear habrá”, apuntó la académica.

Realizadora María Court
En  tanto,  Mylthon  Jiménez,  Vicerrector  de  Investigación,
Desarrollo y Creación Artística de la Universidad Austral de
Chile  (UACh),  destacó  la  existencia  de  métodos  en  la
investigación  artística.  “Fue  un  conversatorio  súper
interesante,  ya  que  aportó  varias  miradas  distintas  a  la
discusión  que  hoy  tenemos  dentro  de  la  universidad.  En
general, en la academia, la generación de conocimiento viene
desde  las  ciencias  básicas,  las  ciencias  duras,  y  no
necesariamente  reconocemos  la  creación  artística  como  una
fuente de generación de conocimiento. Hoy, con la experiencia
que tenemos, nos damos cuenta que efectivamente debe haber un



constructo,  con  un  soporte  basado  en  conocimiento,  para
generar la creación artística, y viceversa. Esto pareciera que
fuese bidireccional, porque hay momentos donde la creación es
más libre y espontánea, pero en otros momentos esa creación
debe sustentarse en una plataforma basada en conocimiento,
donde hay mucha investigación relacionada con historia, con
patrimonio”, indicó el académico de la UACh.

Mylthon Jiménez, Vicerrector de Investigación, Desarrollo y
Creación Artística de la Universidad Austral de Chile
Finalmente, la Diputada Ana María Bravo destacó la realización
del panel. “Son tremendas expositoras, con gran experiencia y
nivel académico, y por sobre todo mujeres. Coincidimos todos
en que el arte y la ciencia se están conjugando todos los
días,  y  prueba  de  ello  es  la  experiencia  que  ellas
compartieron  respecto  del  trabajo  que  realizan.  Instancias
como ésta son muy necesarias para ir derribando mitos. A veces
los  estereotipos  encasillan  solo  porque  las  cosas  siempre
fueron así, pero hay que atreverse al cambio”, completó la
parlamentaria.

Diputada Ana María Bravo

Servicio  De  Salud  Del
Reloncaví Firma Convenio Con
Su  Par  De  Concepción  Para
Habilitar  Centro  De
Cardiocirugía
23/10/2023
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El  Servicio  de  Salud  Del  Reloncaví  firmó  un  convenio  de
colaboración  con  el  Servicio  de  Salud  Concepción,  el  que
permitirá  formar  profesionales  para  el  futuro  Centro  de
Cardiocirugía del Hospital Puerto Montt.

Se trata de un convenio que permitirá contar, además, con
asesoría y acompañamiento en el desarrollo de esta iniciativa,
que  dará  soluciones  de  salud  de  alta  especialidad  en  el
territorio. Este acompañamiento consistirá en apoyo técnico en
las especificaciones técnicas de todo el equipo y equipamiento
crítico del proyecto, además de la revisión de todo el proceso
clínico y administrativo del centro cardioquirúrgico. Por otro
lado,  un  equipo  del  Hospital  Guillermo  Grant  Benavente
acompañará, asistirá y colaborará en la puesta en marcha del
quirófano  cardioquirúrgico  en  Hospital  Puerto  Montt,  para
respaldar el éxito de las primeras cirugías.

Bárbara  Del  Pino,  directora  del  Servicio  de  Salud  Del
Reloncaví, expresó que “hoy estamos en las mejores manos para
dejarnos asesorar y acompañar en este tránsito que tenemos
para desarrollar la cardiocirugía en nuestro Servicio, con
este tremendo equipo, que no tan sólo tiene una expertise
desde lo técnico. Nos hemos encontrado con un equipo humano,



que tiene en el foco al paciente”.

Bárbara  Del  Pino,  directora  del  Servicio  de  Salud  Del
Reloncaví
Por su parte, el director del Servicio de Salud de Concepción,
Víctor Valenzuela, junto con agradecer la confianza en sus
equipos, destacó que “la Cardiología es uno de los focos más
complejos que tenemos, y tenemos pocos polos de desarrollo en
la red asistencial nacional, y nosotros creemos que es muy
importante, tanto para el sur como para el norte, que nosotros
como Servicio podamos ayudar en nuestro Hospital”.

La firma del convenio, que se extenderá por 36 meses, se
realizó  en  el  Hospital  Guillermo  Grant  Benavente  de
Concepción, recinto donde se llevarán a cabo los procesos de
capacitación a funcionarios de Puerto Montt. Cabe destacar que
actualmente ya hay tres integrantes del equipo de enfermería
del  Hospital  Puerto  Montt  que  iniciaron  este  proceso  de
formación.



Durante  la  firma  participaron  también  el  subdirector  de
Gestión Asistencial del Servicio de Salud Del Reloncaví, Marco
Balkenhol, y el director y subdirector médico del Hospital
Puerto Montt, Manuel González y Alfonso Oropesa.



El director del Hospital de Puerto Montt, Manuel González,
sostuvo que “para nuestro Hospital, este convenio viene a
consolidar un trabajo de más de 10 años, en donde los equipos
clínicos han decidido formarse para hacer procuramiento de
órganos, siendo referentes a nivel nacional, y hoy queremos
ser referentes de trasplantes de los distintos órganos que
permiten darle vida a la comunidad, buscando ser resolutivos,
particularmente en cardiocirugía, evitando que la resolución
de los problemas de salud de la comunidad usuaria sea fuera
del territorio”.

Manuel González, Director del Hospital de Puerto Montt
El  Centro  Cardiovascular  del  Hospital  Guillermo  Grant
Benavente  del  Servicio  de  Salud  Concepción,  con  alta
especialización en esta área y muchos años de experiencia, es
el Centro que brinda mayor soporte actualmente a la red Del
Reloncaví, para resolución quirúrgica de estas patologías, así
como también en formación de especialistas en esta área.

Estudio  Busca  Conocer
Actitudes,  Motivaciones  Y
Barreras Para Innovar En La
Región De Los Lagos
23/10/2023
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Puerto Montt, 13 de octubre de 2023 – Con el objetivo de
conocer la actitud innovadora de los emprendedores de la zona,
el  Centro  de  Innovación  Regional  de  Los  Lagos,  lanzó  un
estudio  que  busca  recopilar  la  opinión  de  los  y  las
emprendedoras locales sobre los caminos y las opciones que
tienen al momento de innovar.

«Queremos  saber  cómo  se  percibe  la  innovación  en  nuestra
región  y  cuáles  son  las  motivaciones  que  impulsan  a  los
emprendedores a innovar, además de las barreras y brechas que
deben enfrentar los innovadores al momento de querer crecer»,
señaló  Julio  Brintrup,  director  ejecutivo  del  Centro  de
Innovación Regional de Los Lagos.

La  encuesta,  que  estará  disponible  hasta  el  jueves  26  de
octubre en el sitio web www.innovacionloslagos.com y busca
recopilar información sobre las siguientes temáticas: detectar
las principales actitudes que predominan en los emprendedores
de la región, conocer las motivaciones que los impulsan a
seguir emprendiendo y las barreras o brechas existentes, tanto
en el ámbito territorial como digital, social y/o económico al
momento de querer innovar.

http://www.innovacionloslagos.com/


La convocatoria es para las y los emprendedores de la Región
de Los Lagos, quienes podrán participar en estudio y además
tener la posibilidad de obtener interesantes premios como 2
libros de innovación, “Innovar para Ganar” de Philip Kotler
y “Hábitos Atómicos” de James Clear, además se sorteará una
asesoría para el desarrollo de una identidad corporativa para
pymes y una asesoría directa para la postulación a fondos
concursables.









«La innovación es un factor clave para el desarrollo de las
empresas y de las regiones» explicó Cristian Vargas, consejero
regional  de  Los  Lagos  y  Presidente  de  la  Comisión  de
Innovación y Competitividad del CORE, agregando que «Por eso,
desde  la  Comisión  de  Innovación  y  Competitividad,  estamos
apoyando y participando activamente estas instancias, porque
creemos  que  es  importante  conocer  la  visión  de  los
emprendedores  sobre  este  tema».

La  encuesta,  que  estará  disponible  hasta  el  jueves  26  de
octubre, es gratuita y se puede completar de forma online
en www.innovacionloslagos.com 

El Centro de Innovación Regional de Los Lagos es un programa
impulsado por el Gobierno Regional de Los Lagos, financiado
por  el  Consejo  Regional  de  Los  Lagos,  ejecutado  por  la
Universidad Austral de Chile Sede Puerto Montt y la Asociación
Sinergiame.

http://www.innovacionloslagos.com/


Autoridades Regionales De Los
Lagos  Se  Preparan  Para
Enfrentar  Eventuales
Contingencias Ambientales Por
Fenómeno De El Niño
23/10/2023

El trabajo institucional se viene gestado desde hace un año
con el objetivo de enfrentar el impacto del fenómeno de El
Niño  en  el  sector  pesquero  y  acuicultor  y  fomentar  la
responsabilidad  de  las  empresas  ante  una  contingencia.
Florecimientos  de  algas  nocivas,  varazones  masivas  y
prohibiciones de extracción de recursos son algunos de los
efectos que se esperan podrían eventualmente ocurrir en la
temporada de verano.
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Coordinar y reforzar las medias de anticipación para enfrentar
posibles eventos ambientales producto del fenómeno del El Niño
en la región de Los Lagos fue parte de los temas abordados en
la  tercera  sesión  del  Comité  Interinstitucional  de
Contingencias Ambientales (CIICA) en la que  participaron las
diferentes  autoridades  que  conforman  esta  comisión
Interinstitucional  regional,  que  incluyen  a  la  delegada
Presidencias  Regional,  Giovanna  Moreira;  el  seremi  de
Economía, Fomento y Turismo, Luis Cárdenas; la seremi de Medio
Ambiente, Carola Iturriaga; la seremi de Salud, Karin Solís;
el  director  regional  del  Servicio  Nacional  de  Pesca  y
Acuicultura (Sernapesca), Cristián Hudson, y la Armada.   

Al  respecto,  la  delegada  Presidencial  Regional,  Giovanna
Moreira manifestó “durante esta semana sesionamos por tercera
vez  el Comité de Contingencias Ambientales entre distintos
servicios  del  Estado,  para  seguir  trabajando  en  un  plan
preventivo  y  de  acción  frente  al  florecimiento  de  algas
nocivas  en  la  temporada  de  verano.  Como  Gobierno  debemos
avanzar bajo una base de aprendizaje y experiencia acumulada
tanto por parte de los profesionales como de los distintos
servicios tras el episodio en 2016, con el objetivo de tener
una gobernanza preparada y una ciudadana informada ante una
eventual contingencia. Es por eso que estamos  trabajando en
esta materia desde que asumimos como Gobierno, incluyendo esta
conversación  en  distintas  instancias  de  trabajo  entre
organismos públicos y privados, para garantizar una gobernanza
robusta y pertinente que entregue seguridad a la comunidad”.

En esa misma línea, el seremi de Economía, Fomento y Turismo,
Luis Cárdenas, explicó que “llevamos trabajando un año con el
propósito de ver todos los posibles efectos que pudiera tener
el  fenómeno  de  El  Niño  y  los  potenciales  riesgos
medioambientales. Hemos desarrollado una estrategia que nos va
a  permitir  enfrentar  de  buena  manera  todos  los  sectores.
Estamos  trabajando  arduamente  junto  a  la  delegada
Presidencial,  Giovanna  Moreira  ,  con  la  Armada  y  las



diferentes  seremías  para  justamente  abordar  y  poner  a
disposición de este comité todas las potencialidades técnicas
para  abordar  de  mejor  manera  los  temas  que  probablemente
debamos enfrentar y por otro lado, desde el punto de vista
económico nos interesa abordarlo de tal manera que todos los
sectores  productivos  de  nuestra  región  también  estén
resguardados  para  minimizar  los  riesgos  que  eventualmente
puedan ocurrir”. 

En  tanto,  el  Servicio  Nacional  de  Pesca  y  Acuicultura
(Sernapesca) a estado en la macrozona sur -Los Lagos, Aysén y
Magallanes-, realizando diversos talleres con la industria del
salmón con el objetivo de evaluar y discutir respecto del
probable escenario que vamos a tener a comienzos del verano
2024 por posible floración de algas nocivas.

Cristián Hudson, director regional del Servicio Nacional de
Pesca  y  Acuicultura  (Sernapesca)  explicó  que  “la  idea  es
comenzar a compartir información y el estado de situación de
los distintos niveles para trabajar una eventual contingencia.
Hoy en el CIICA hicimos un barrido del estado de situación de
las distintas embarcaciones que prestan servicio logístico,
así como en los puertos de desembarque y los sistemas de
retiro de mortalidad, la idea es seguir avanzando en tener un
catastro completo de la logística disponible para empezar a
compartir esta información con los territorios y que todos
estén informados respecto de las externalidades negativas que
puedan haber respecto de la floración de algas nocivas”.

Por su parte, la seremi de Salud de Los Lagos, Karin Solís,
dijo que “hemos comenzado un trabajo articuladamente con otras
instituciones en la reunión de CIICCA porque frente al cambio
climático  nosotros  nos  preparamos  de  manera  preventiva,
trabajamos coordinadamente para evaluar y clasificar el riesgo
frente  a  alguna  situación  de  contingencia  y  para  nuestra
cartera por sobre todo cuando involucra algún riesgo en la
salud pública de nuestra población”.



En tanto, el Capitán de Navío Litoral, Dixson Baack Vásquez,
gobernador Marítimo de Puerto Montt, manifestó “hemos tenido
una serie de reuniones y  participado en varios seminarios
respecto al fenómeno del El Niño y las posibles consecuencias
que tiene en la temperatura del mar, en ese sentido, llevamos
dos  meses  trabajando  en  una  planificación  que  permite
estandarizar los procedimientos que nos corresponde a nosotros
abordar como institución ante una emergencia sanitaria o de
tipo ambiental producto de mortandad masiva de salmones, como
apoyar en caso de marea roja a otras instituciones del Estado
que requieran sobre todo de apoyo logístico, de desplazamiento
por el mar , en ese sentido nuestra planificación concentra
esfuerzo  importantes  de  las  capitanías  de  puerto,  de  los
buques que dependen de la quinta zona naval, y aeronaves que
eventualmente  se  requieran  para  satisfacer  cierto
requerimiento,  sobre todo de control de la seguridad y la
vida humana en mar”.

SENAMA Ha Festejado El Mes De
Los Grandes
23/10/2023
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SENAMA Ha Festejado El Mes De Los Grandes Con Más De 300
Personas Mayores De La Provincia De Chiloé Y Llanquihue 

El  1  de  octubre,  el  mundo  se  une  para  celebrar  el  «Día
Internacional  del  Adulto  Mayor»,  una  fecha  significativa
establecida por la Asamblea de Naciones Unidas en 1990. En
Chile, esta conmemoración adquiere un carácter especial, ya
que  desde  2004  se  instauró  como  el  «Día  Nacional  de  las
Personas Mayores». Este día no solo marca un reconocimiento,
sino también el inicio del Mes de las Personas Mayores, una
iniciativa liderada por el Servicio Nacional del Adulto Mayor
(SENAMA), destinada a fomentar un envejecimiento digno, activo
y saludable.

SENAMA Los Lagos comenzó el mes de octubre celebrando a las
personas mayores, el primer gran encuentro se desarrolló en
Quinchao  con  la  presencia  de  150  personas  entre  ellos
dirigentes,  representantes  de  agrupaciones,  autoridades
locales, entre otros. Así también en la comuna de Frutillar se
convocó a cerca de 200 personas mayores de la provincia de
Llanquihue,  la  actividad  contó  con  la  presencia  de  la
Directora Nacional de SENAMA, Claudia Asmad, el Seremi de
Desarrollo  Social  y  Familia,  Enzo  Jaramillo  Hott,  la



Coordinadora Regional de SENAMA, Evelyn Valenzuela, el Alcalde
de Frutillar, César Huenuqueo, el Alcalde de Los Muermos,
Sergio  Haeger,  el  Alcalde  de  Puerto  Varas,  Tomás  Gárate,
Concejales,  representantes  de  parlamentarios,  autoridades
locales, entre otros.

“Nuestro Gobierno tiene una propuesta de presupuesto donde va
a concentrar temas de cuidados, es una gran noticia que quise
informar en esta instancia. Las personas mayores están con
mucha esperanza de que este presupuesto se apruebe, ellos
merecen  nuestro  reconocimiento  y  como  Gobierno  estamos
trabajando en ello” enfatizó el Seremi de Desarrollo Social y
Familia, Enzo Jaramillo Hott.

En la instancia, el Seremi a su vez explicó como la propuesta
del presupuesto 2024 presentada por el Presidente, Gabriel
Boric permitiría avanzar hacia un Sistema Nacional de Cuidados
que se haga cargo, que apoye a las personas que cuidan y que
ayude  también  a  que  las  personas  cuidadas  tengan  mejores
condiciones.

Las  actividades  regionales  organizadas  por  SENAMA  fueron
creadas para las personas mayores y organizadas junto a ellas.
Estas  contarán  con  encuentros  recreativos,  talleres,
conversatorios  y  exhibiciones.

Por su parte, Claudia Asmad, Directora Nacional de SENAMA
indicó  “estamos  muy  contento  de  estar  hoy  en  Frutillar
celebrando el mes de las Personas Mayores y cumpliendo el
mandato del Presidente de trabajar en cuidados, participación,
derechos  humanos  y  buen  trato.  La  participación  de  las
personas mayores es un factor protector y acá concretamente
entregando los fondos a los clubes y asociaciones estamos
mostrando como llegamos a las personas mayores en proyectos
que ellos construyen y que les permiten mayor autonomía e
independencia”.

Este viernes se llevará a cabo una jornada participativa en la



comuna de Purranque que reunirá a más de 200 personas mayores
de toda la provincia de Osorno, el evento se desarrollará en
el Teatro Municipal ubicado en 21 de Mayo, Purranque.

Superintendencia de Educación
Inhabilita  al  Alcalde  de
Ancud  como  Sostenedor
Educativo
23/10/2023

ChaitenTV, 3 de octubre de 2023 – Un importante desarrollo ha
sacudido el ámbito educativo en la provincia de Chiloé. En una
decisión sin precedentes, la Superintendencia de Educación ha
anunciado la inhabilitación perpetua del alcalde de Ancud,
Carlos Gómez, para ejercer como sostenedor educativo. Esta
medida  drástica  se  debe  a  que  la  Corporación  Municipal,
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presidida por el alcalde Gómez, no cumplió con la entrega
oportuna de información que acreditara la disponibilidad de
los saldos de subvenciones y/o aportes del Estado percibidos
durante  el  año  2021,  según  lo  informado  por  el  organismo
fiscalizador.

El monto de los saldos no acreditados ha experimentado un
aumento significativo, pasando de $1.840.279.875 en la primera
sanción en 2018 a $6.306.529.262 en la sanción actual. Cabe
destacar que en los años 2018, 2019 y 2021, la Corporación
Municipal  de  Ancud  ya  había  sido  sancionada  por  la
Superintendencia  debido  a  problemas  similares.

Fernando  Pérez,  director  regional  de  la  Superintendencia,
calificó este hecho como «grave» y señaló que durante este
año, la prestación continua del servicio educativo se vio
comprometida. Pérez destacó que esto podría haber afectado el
derecho a la educación de miles de niñas, niños y adolescentes
en la provincia de Chiloé.

El diputado por el Distrito 26, Jaime Sáez, se unió a las
voces  críticas  y  señaló  que  esta  situación  sentará  un
precedente para otras municipalidades y administraciones. Hizo
hincapié en la importancia de no inflar las deudas educativas
antes  de  traspasarlas  al  Servicio  Local  de  Educación  y
enfatizó la responsabilidad en el uso de los recursos públicos
como un elemento esencial para quienes administran servicios
educativos, salud municipal y atención a adultos mayores e
infancia.

Este caso genera un debate relevante sobre la gestión de los
recursos públicos y la responsabilidad en la prestación de
servicios educativos en la provincia. ChaitenTV seguirá de
cerca este desarrollo y proporcionará actualizaciones a medida
que se disponga de más información.



Nuevo  Fondo  Concursable  De
Elige Vivir Sano Tiene $818
Millones  De  Pesos  Para
Financiar  Iniciativas  Que
Promuevan Hábitos Y Entornos
Saludables
23/10/2023

El Fondo Concursable “Promoción de Entornos Saludables 2023 –
Juntas y juntos por un futuro más sano”, dispuso de un total
de $818 millones para el financiamiento de un máximo de 50
proyectos de instituciones privadas sin fines de lucro que
promuevan los hábitos y entornos saludables provenientes de
las 16 regiones del país, con montos que pueden ir de los 15 a
los 30 millones de pesos, según su nivel de alcance (regional
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o multi regional).

El Seremi de Desarrollo Social y Familia, Enzo Jaramillo Hott
se refirió a esta iniciativa “ mediante el fondo se busca
financiar  proyectos  innovadores  que  generen  entornos
saludables y contribuyan a mejorar el acceso y disponibilidad
a una alimentación sana, nutritiva y culturalmente pertinente,
así  como  el  fomento  de  la  actividad  física  y  deporte,
prevención tabaco y alcohol, vida al aire libre y desarrollo
integral en las personas”.

El Fondo Concursable de Elige Vivir Sano, del Ministerio de
Desarrollo Social y Familia, partió en 2015 y hasta 2022 ha
destinado  $2.108.593.000  para  financiar  un  total  de  184
proyectos en todo Chile entre los que destacan ferias libres
vespertinas, quioscos saludables, actividades de promoción del
deporte,  huertos  escolares  y  comunitarios  e  incluso
microbancos  de  alimentos.

Este año el Fondo lleva el nombre de “Juntas y juntos por un
futuro más sano”, y destina $818.000.000, más del doble que en
2022, cuando se destinaron $320 millones.

Los proyectos que se presenten este año deben responder a
alguna de estas cuatro líneas de acción:

Alimentación saludable y educación alimentaria, nutricional a
través de la implementación de huertos a nivel comunitario o
escolar contribuyendo a la producción y consumo de frutas y
verduras,  en  entornos  de  sectores  de  la  población  en  una
situación  de  mayor  vulnerabilidad.  Así  como  también,  la
generación de talleres de cocina saludable en contexto de
ferias móviles, con el objetivo de fomentar y facilitar el
acceso a productos de calidad y saludables para la población.

Promoción de la actividad física a través de la implementación
de programas, talleres u otras iniciativas que propendan a la
actividad  física  a  través  del  juego  y/o  intervenciones
deportivas de carácter comunitario.



Promoción  de  autocuidado,  línea  de  acción  orientada  a
financiar iniciativas de promoción, fomento y protección de un
cuidado integral de la salud mental en la población, así como
también la activación de diversos mecanismos enfocados en la
prevención de hábitos de vida no saludables (tabaco, alcohol,
entre otros).

Desarrollo de una vida sana en edad temprana, línea de acción
orientada en financiar iniciativas innovadoras destinadas a la
creación y/o mantención de un espacio acogedor y seguro, que
contribuya al bienestar y ejercicio de un cuidado integral y
desarrollo infantil temprano.

¿QUIÉNES PUEDEN POSTULAR?

Solo  organizaciones  privadas  sin  fines  de  lucro  con  una
existencia mínima de 2 años y cuyo objeto social sea acorde
con  las  actividades  a  desarrollar  en  el  proyecto  que  se
presente, tales como:

Fundaciones,  corporaciones,  asociaciones  o  corporaciones
municipales.

Corporaciones Educacionales (solo aquellas que trabajen o se



vinculen  a  establecimientos  educacionales  municipales  y/o
subvencionados).

Las asociaciones y comunidades indígenas reguladas por la Ley
N.º 19.253.

La  documentación  para  postular  debe  ingresarse  de  manera
física en la oficina de partes de la Seremi de Desarrollo
Social y Familia ubicada en Av Décima Región 480 2do piso
(centro administrativo regional), Puerto Montt.

La fecha de postulación de los proyectos es hasta el 19 de
octubre de 2023.

Más información y detalles sobre la documentación que se debe
presentar  para  postular,  en  la  página  web
www.eligevivirsano.gob.cl.

https://eligevivirsano.gob.cl/

